
Ata de Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/Campinas, em 28.07.2020. Aos vinte e oito dias do mês de julho de 2 

2020, convocada para as nove horas, ocorreu a reunião ordinária do CMAS, em ambiente virtual no 3 

link: https://meet.google.com/enb-mxeb-txg. Presentes: A) Conselheiros representantes da 4 

Sociedade Civil – pelas Entidades de Assistência Social – Titulares: Celina da Costa Dias Silva 5 

(vice-presidente) e Amanda Cristina Fabri Donadon Pedrini - Suplentes: Simone de Oliveira Prates 6 

e Josefa Hermínia Rodrigues Guirau; pelos Profissionais ou Órgãos de Classe ligados à Área da 7 

Assistência Social - Titular: Leonardo Duart Bastos e Cinthia Cristina da Rosa Vilas Boas; pelos 8 

Usuários ou Representantes dos Usuários da Assistência Social Titular: Joana Júlia de Rezende 9 

Tripoloni - Suplente: Selma Regina Cucolo. B) Conselheiros representantes do Poder Público – 10 

pela Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos - 11 

Titular: Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbos (presidente) - Suplente: Matheus Ifanger 12 

Albrecht; pela Secretaria Municipal de Finanças – Suplente: Cristiano Oliveira Lourenço. C) 13 

Justificativas de ausência: Juliana Aparecida Vieira da Silva, Paulino Massamori Sashimoto, Elcio 14 

Eidi Itida, Valquírio Augusto Cavedini, Célia Elizia Marinho Santos, Pâmela Cristina Pereira, Maria 15 

Eduarda Losi Gonçalves, Elaine Cristina Garcia Ramos de Sousa, Márcio Cristian Ferreira, Maria 16 

da Graça Ávila Siqueira de Carvalho, Niraldo José da Silva, José Fernandes Ongaratto, Eliete 17 

Federico Adão, Sueli Patane Maraxlet, Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira, Adilson Gomes Pereira, 18 

Márcia Adriana Cardoso Moreno, Vanilda Nunes Avelar Cunha, Andréa Janotte Farina e Vicente 19 

Porto Vilela. Realizado o levantamento de presenças, assumiram titularidade “ad hoc” os 20 

conselheiros suplentes Simone, Selma e Cristiano. As conselheiras Amanda, Cinthia, Joana e 21 

Selma se ausentaram da reunião. Estiveram presentes como convidados: Fabrício - APAE; Roseli 22 

Marino - ESPRO Campinas; Joana Silva - CAIS; Carmem Senra - Trabalhadora do SUAS; Kelly 23 

Kirner - Assessoramento; Cássia - Associação Pestalozzi de Sumaré; Maiara - Associação 24 

Pestalozzi de Campinas; Elisandra Rinaldi - APAE; Sirlene - Associação Pestalozzi de Sumaré. 25 

Deliberação da Ata – Foi colocado em votação a ata referente a Reunião Ordinária realizada no 26 

dia trinta de junho de 2020 e a ata da Reunião Extraordinária do dia dezessete de julho de 2020 27 

que, lidas anteriormente pelos conselheiros foram APROVADAS com sete votos a favor, nenhuma 28 

abstenção e nenhum voto contrário. A presidente sugeriu inversão de pauta, que foi acatada. 29 

Comissão de Finanças e Orçamento - Matheus relatou que a comissão se reuniu no dia quatorze 30 

e teve como pauta o crédito complementar emergencial para os Serviços de Acolhimento 31 

Institucional para Idosos da Proteção Social Especial de Alta Complexidade, que foi deliberado e 32 

aprovado pelo Colegiado na reunião extraordinária deste mês, e a outra pauta, foi a análise dos 33 

balancetes e demonstrativos financeiros referentes ao mês de maio, que após análise do 34 

documentos a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com 35 

sete votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Matheus relatou que a comissão 36 

se reuniu extraordinariamente no dia vinte e sete para apreciar os documentos referentes ao Plano 37 

de Ação - Execução das Ações Socioassistenciais - COVID-19, com a indicação de metas e valores 38 

a serem utilizados e, em regime de votação foi APROVADO com sete votos a favor, nenhuma 39 

abstenção e nenhum voto contrário. Comissão de Inscrição e Normas - O conselheiro Leonardo 40 

relatou que a comissão se reuniu no dia sete e teve como pauta a alteração do inciso I, artigo 12, 41 

da Resolução CMAS nº 003/2015 mudando o prazo de apresentação de noventa para cinquenta e 42 

cinquenta dias, a análise dos processos de inscrição e, em regime de votação foi APROVADO com 43 

sete votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Leonardo relatou que foi analisado 44 

os documentos da Associação Beneficente dos Treze Pais “Lar da Criança Feliz” referente ao 45 

requerimento de inscrição do Serviço de Acolhimento Institucional para Crianças e Adolescentes - 46 

Casa Lar, a ser executado no Parque das Universidades e foi solicitado parecer técnico à 47 

Coordenadoria Setorial de Avaliação e Controle - CSAC. Maria Aparecida explicou que no dia da 48 

reunião foi realizado contato telefônico com o responsável técnico do Órgão Gestor que executa o 49 

monitoramento desta instituição, para complementar as informações de execução do trabalho 50 

realizado. A comissão emitiu parecer FAVORÁVEL com o compromisso de realizar a visita técnica 51 

assim que possível, considerando o momento de Pandemia - COVID-19 e, em regime de votação 52 

foi APROVADO com sete votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Maria 53 

Aparecida relatou que o Conselho tomou ciência do depósito efetuado pelo Tribunal de Justiça do 54 

Estado de São Paulo na conta do Fundo Municipal de Assistência Social - FMAS, referente a 55 

indicação do Conselho para a destinação de valores da ação de extinção de fundação de direitos 56 
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privados. Leonardo relatou que a comissão fez a adequação dos documentos da entidade Aldeias 57 

Infantis SOS Brasil, considerando que a inscrição dos serviços executados está em uma única 58 

numeração. A comissão emitiu parecer FAVORÁVEL para manter este número de inscrição e criar 59 

nova numeração para os demais serviços inscritos e, em regime de votação foi APROVADO com 60 

sete votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Leonardo relatou que a comissão 61 

se reuniu no dia vinte e sete e teve como pauta a alteração na Lei de Criação do CMAS, que tem 62 

sido discutida a adequação há um ano com assessoria da Sra. Fernanda Campana, representante 63 

da Paulus. Leonardo explicou que esta Lei é antiga e qualquer alteração deverá ser aprovada pelo 64 

Prefeito. Leonardo falou que o CMAS fez a adequação e submeteu à Procuradoria da Secretaria de 65 

Assuntos Jurídico da Prefeitura para análise, que nos retornou sugerindo a exclusão do capítulo V, 66 

que trata da Conferência de Assistência Social, tendo em vista que o mesmo já se encontra em sua 67 

íntegra no Projeto de Lei que dispõe sobre a Política Municipal de Assistência Social - Lei do SUAS, 68 

já aprovada pela Câmara Municipal de Campinas, alterando o item III, do artigo 3º que trata das 69 

competências do Conselho com a seguinte redação: convocar a Conferência Municipal de 70 

Assistência Social, de que trata o capítulo V da Lei que institui o Sistema Único de Assistência 71 

Social - SUAS, no município, conforme as diretrizes estabelecidas pelo Conselho Nacional de 72 

Assistência Social - CNAS, bem como aprovar as normas de funcionamento das mesas, constituir 73 

a comissão organizadora, o respectivo regimento interno. Em regime de votação a nova redação 74 

do artigo 3º da Lei de Criação do Conselho foi APROVADA com cinco votos a favor, nenhuma 75 

abstenção e nenhum voto contrário. Leonardo relatou que a comissão se reuniu no dia dez e não 76 

houve pauta para deliberação. Comissão de Política e Legislação - A conselheira Amanda fez a 77 

leitura do relato da reunião realizada no dia quatorze de julho, que foi analisado o questionário a ser 78 

encaminhado aos serviços do poder público. Amanda explicou que foram encaminhados 79 

questionário às entidades e, como algumas não responderam, na próxima reunião será analisados 80 

os procedimentos a serem tomados. Maria Aparecida esclareceu que o envio do questionário foi 81 

considerando a Resolução da SEDS - Secretaria Estadual de Assistência Social que orienta sobre 82 

o monitoramento por todos os Conselhos. Amanda relatou que foi publicizado na plataforma do 83 

programa Transforma Campinas, novos processos de voluntariado para a Secretaria de Assistência 84 

Social e Secretaria de Saúde, com disponibilização de dez vagas para abrigos de idosos e 85 

moradores de rua, e foi solicitado esclarecimento ao responsável desta plataforma sobre este 86 

procedimento de voluntariado. Amanda relatou que o CNAS encaminhou cartilha de orientação de 87 

continuidade dos serviços no período de Pandemia, que foi transmitido às entidades. Amanda 88 

relatou que foi solicitado esclarecimento sobre as eleições do CMAS e esclarecido que a Comissão 89 

se reuniria naquela semana. Amanda relatou que a Promotoria de Justiça e Juventude Protetiva de 90 

Campinas solicitou esclarecimentos à SMASDH sobre a implantação do CREAS Norte e a 91 

ampliação do RH CREAS entre 2019-2021, conforme NOBSUAS, que foi respondido pelo 92 

Departamento de Operações de Assistência Social - DOAS que cumprirá a contratação de uma 93 

psicóloga até 2021 e a comissão solicitou que o CMAS responda à Promotoria sobre o que consta 94 

na NOB-RH, que faltam três psicólogos no CREAS Norte. Amanda relatou que o Fórum Noroeste 95 

está preocupado com a implantação do CRAS no Jardim Bassoli, e foi encaminhado Ofício à 96 

SMASDH questionando trâmites e prazos para a implantação e contratação de Recursos Humanos. 97 

Amanda relatou que a Lei de Criação do SUAS estava na Câmara e, considerando que os 98 

conselheiros não haviam encontrado a minuta desta lei, seria solicitado à SMASDH a cópia para o 99 

acompanhamento do CMAS das sugestões enviadas. Amanda explicou que não foi necessária essa 100 

solicitação, pois localizaram e realizaram o comparativo. Amanda esclareceu que foi realizada 101 

consulta pública pelo Conselho, mas a Câmara não deu abertura para manifestação pública, apesar 102 

de alguns vereadores solicitarem Audiência Pública, devido as alterações realizadas pelo poder 103 

público, na minuta enviada pelo CMAS e foi aprovada a Lei de Criação do SUAS da forma que foi 104 

redigida pelo poder executivo. Amanda falou que há sugestão de levar novamente esta pauta para 105 

a Comissão para debater encaminhamentos, considerando que o CMAS não foi acatado pela 106 

Câmara. A convidada Sra. Carmem Senra pediu a palavra, agradeceu o espaço e fez suas 107 

considerações de leitura sobre o Projeto de Lei de Criação do SUAS em trâmite na Câmara, fazendo 108 

a defesa do Sistema Único da Assistência Social. Carmem reiterou a importância desta Lei para o 109 

município, observou que a minuta sofreu considerações importantes e aprovadas pelo Conselho, 110 

embora encaminhada ainda com imprecisões e que a principal questão, foi denominar CRAS, 111 

CREAS e Centro Pop como serviço público e não como unidade pública, ferindo a lógica da Lei 112 

Federal nº 12.435/2011, que define, como exemplo, o CRAS como unidade pública estatal, onde 113 



são executados os serviços. Carmem falou que, na justificativa jurídica, a lei de estrutura da 114 

Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos não está 115 

harmonizada com o Sistema Único de Assistência Social, não podendo constar desta forma na lei. 116 

Carmem falou que esta questão pode ser preocupante, considerando que o Serviço Público pode 117 

ser executado direta ou indiretamente e quando se trata de Unidade Pública, a responsabilidade é 118 

exclusivamente do Estado. A conselheira Amanda informou que a questão será encaminhada à 119 

próxima reunião da Comissão de Política e Legislação. Maria Aparecida agradeceu a contribuição 120 

apresentada pela Carmem e falou que a proposta na lei de criação do Conselho é de apresentar 121 

cinco representantes das regiões, acreditando na possibilidade dessas discussões. A conselheira 122 

Josefa agradeceu a participação da Carmem e esclareceu que, em conjunto com a Sra. Juliana, 123 

coordenadora desta Comissão, se esforçaram desde o início para que toda a sociedade civil 124 

pudesse se manifestar e, após observar as alterações da minuta encaminhadas à Câmara 125 

estiveram vários dias em contato com os vereadores, que se declararam em favor de aguardar mais 126 

um tempo na votação, que perderam oportunidade de maior debate e complementar o que a Lei do 127 

SUAS pode realizar para o município. Leonardo falou da importância dos trabalhadores presentes 128 

nas reuniões do Conselho, que as mobilizações poderiam ser maiores se os horários fossem mais 129 

adequados e ressaltou a importância dessas discussões. Celina falou que esta pauta tem sido a 130 

defesa do conselheiro Leonardo desde o início e foi demonstrada a necessidade de se pensar em 131 

uma solução. Comissão Eleitoral - Maria Aparecida relatou que a comissão tem discutido o formato 132 

para a realização da eleição triênio 2020-2023, que foi encaminhado Ofício ao DEVISA - 133 

Departamento de Vigilância da Saúde informando a suspensão devido à Pandemia COVID-19 e 134 

solicitando autorização para a realização em formato digital e presencial apenas para a votação, e 135 

que não foi autorizado, considerando o Plano SP instituído pelo decreto estadual nº 64994/2020. 136 

Maria Aparecida falou que a comissão se reunirá na próxima semana para discussão de novo 137 

formato com novo calendário a ser apresentado até o mês de setembro. Comissão do Bolsa 138 

Família - Maria Aparecida relatou que a comissão se reuniu no dia dezesseis e teve como pauta, a 139 

atualização da Secretaria da Saúde informando que atingiu o percentual de 28,95% no total dos 140 

atendimentos dos usuários do Bolsa Família no primeiro semestre de 2020 e que o repasse do IGD 141 

ao município será o mesmo do segundo semestre de 2019, considerando a situação de Pandemia, 142 

que houve aumento no atendimento às gestantes, que a meta para o próximo semestre será o 143 

acompanhamento de cinquenta por cento do usuários nos postos de saúde e que será encaminhado 144 

ao CMAS o registro desse material, para acompanhamento. Maria Aparecida relatou que a 145 

Secretaria de Educação está com o período de 2020 suspenso, em decorrência do fechamento das 146 

escolas e que será utilizado o último bimestre de 2019 para o repasse do IGD ao município. 147 

Comissão de BPC - Maria Aparecida relatou que estiveram presentes a Sra. Mônica Clavico e Sra. 148 

Natália Nascimento, representantes do Conselho Regional de Serviço Social - CRESS, atendendo 149 

ao convite da Comissão para esclarecimentos das denúncias do ViaPrev. Maria Aparecida relatou 150 

que foi apresentado pela Sra. Natália Wolf, o histórico das denúncias do ViaPrev às convidadas, 151 

que caberá fiscalização às profissionais envolvidas e que os encaminhamentos serão retornados 152 

ao Conselho. Maria Aparecida relatou que foi realizada a leitura da resposta do INSS, sobre as 153 

distribuições dos postos de atendimentos da região metropolitana aos usuários dos serviços da 154 

assistência social, e esse tema será pautado na próxima reunião por não ter a presença de todos 155 

os participantes que suscitaram esta matéria. Comissão de Elaboração, Execução e 156 

Monitoramento das Conferências Municipal - Maria Aparecida relatou que a comissão tem se 157 

reunido com a assessoria da Sra. Kelly Kirner na construção da cartilha aos usuários, na carta a ser 158 

encaminhada aos candidatos e nas duzentas e oitenta propostas aprovadas na última conferência 159 

que será apresentada de forma mais suscinta para um monitoramento mais plausível. Maria 160 

Aparecida explicou que a carta que deverá ser apresentada aos possíveis candidatos a prefeito, 161 

deverá ser deliberada por este Colegiado até o final deste mês. Maria Aparecida apresentou as 162 

planilhas das deliberações finalizadas e apresentadas na última reunião de Conferência que foram 163 

sintetizadas. A presidente Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa agradeceu a presença 164 

de todos e encerrou a reunião, e eu, Mônica de Lourenço Rocha, Secretária Executiva do 165 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, lavrei a presente ata que, lida e considerada 166 

conforme, segue assinada. Campinas, 28 de julho de 2020.  167 


